

## apuntes parlamentarios

# ENSALADILLA RUSA

**E**NCIMA están las repeticiones. La comarca de Malagón llegaba por segunda vez; Hunosa, por tercera o cuarta; los economatos laborales, por segunda en pocas semanas; el Sahara, por tercera o cuarta... Y el terrorismo no digamos, aunque en este caso es la actualidad quien lo impone de manera permanente...

Aceptaban los ucedeos una proposición de ley socialista sobre Defensor del Pueblo (TRIUNFO, número 849), pero no una democratización de los órganos de gobierno en las Cajas de Ahorro. Y eso que, según señalaba Luis Solana, hay siete Cajas entre los "quince grandes" del dinero: Banesto, Central, Hispano, Bilbao, Caixa, Vizcaya, Santander, Popular, Caja de Ahorros de Madrid, Exterior, Caja Postal, Caja de Ahorros de Barcelona, Caja de Ahorros de Zaragoza, Caja de Ahorros de Valencia y Caja de Ahorros de Cataluña.

Por Fernández Inguanzo (comunista asturiano) nos enteramos de que Hunosa "en 1980 arrastrará treinta mil millones de pérdida". A este paso, cuando por quinta o sexta vez nos volvamos a ocupar del tema, estaremos ya en los cincuenta mil.

### La revolución del geranio

El miércoles por la tarde se debatió una proposición comunista que pedía el "reconocimiento oficial como representante del pueblo saharauí del Frente Polisario". Defendía la propuesta Jaime Ballesteros, sorprendido por las oscilaciones de la política exterior española.

Aunque por motivos diferentes, también Fraga encontraba esa política titubeante. España se retró del Sahara de la mejor manera posible, dadas las circunstancias, y "logró un razonable despegue de todo compromiso militar".

—¿O es que, por ventura, las fuerzas de la izquierda marxista, que tanto silencio guardaron entonces, buscaban realmente que el Ejército

*Treinta y tres temas diferentes tenía el orden del día del último Pleno del Congreso. Había de todo: suplicatorios en sesión secreta, dictámenes, convenios internacionales, proposiciones de ley y no de ley, mociones, interpelaciones, preguntas... Algunas interpelaciones esperaban desde el mes de mayo. Así que cuando se habla de divorcio, de distancia entre el Parlamento y la realidad, no se hace una frase. A veces esa distancia es de cinco meses. Y es que la vida cortesana va retrasada respecto al reloj de la vida.*

### VICTOR MARQUEZ REVIRIEGO

español se aventurase en una guerra?

(Con esa guerra colonial, España, en lugar de transitar del franquismo al adolfato, habría roto en una revolución, en la ruptura, que es lo que quería "la izquierda marxista y revolucionaria". Una revolución del clavel, del geranio o del jazmín).

Para Fraga "resulta significativo que los mayores defensores del Frente Polisario sean precisamente en toda Europa los partidos comunistas". Existe un "movimiento estratégico teledirigido desde Moscú".

### ¡Padres que tenéis hijos!

Sagaseta animaba a la apuesta por el caballo ganador, por el Frente Polisario. Hay que reconocer a la República Árabe Socialista (RAS) ahora, y no "una semana antes de la caída de Hassan". Mirar hacia el futuro, pensar en los españoles que vienen detrás de nosotros y que en el futuro nos pedirán cuentas:

—¡Todos ustedes tienen hijos! ¡¡¡Todos!!!

Y como viera gestos de duda:

—A lo mejor, no.

El segundo turno en contra de la proposición lo cubrió UCD. Salió Javier Rupérez, que acometió a Sagaseta:

—... entre el delirio y la bufonada querría reconducir este debate...

Volvería a salir Sagaseta, por alusiones. Habló con un tono mesurado, inusual en él.

—Todos tenemos derecho

a pensar de los demás lo que queramos...

Y acabó, refiriéndose a Rupérez:

—... le voy a decir malnacido.

Llamaba al orden Landeli-

Madrid— la izquierda no es que no quisiera hablar, sino que estaba amordazada".

Consejo socialista: seguir a "los ingleses que tienen una política internacional firme y dura, como lo demuestra el que Gibraltar siga siendo una colonia inglesa". Y ponía el ejemplo de Rhodesia. Cuando a un pueblo se le niega el derecho a la autodeterminación se le abre el camino para que lo ejerza por la fuerza. Así pues:

—A nuestro juicio, la lógica política aconseja que el Polisario tenga un cierto status de interlocutor válido para negociar.

Difficil papel el del ministro Oreja: no podía decir que el problema, más que en el Polisario, está en Ceuta y Melilla.



Fajardo Spínola, diputado del PSOE por Tenerife; Borbolla, senador PSOE por Sevilla; un ciudadano de espaldas; Alfonso Guerra y Cecilio Valverde, presidente del Senado.

no y subía el canario a su alto escano entre gritos ucedeos:

—¡Grosero, grosero!

—¡Fuera, fuera!

### La lógica política

Con la seguridad de un jefe de Gobierno hablaba Felipe (en la política española hay tres personas a las que se nombra sin los apellidos: Juan Carlos, Landelino y Felipe). Y recordaba a Fraga que "el 14 de noviembre de 1975 —fecha de los acuerdos de

Por eso navegaba en los principios generales: "Estamos pendientes de que se opere una calificación internacional sobre este reconocimiento... España sólo reconoce Estados, no reconoce movimientos sino cuando las Naciones Unidas lo hacen...". Y remataba con la vaguedad suma: —España busca la paz.

### Todos son agentes de Moscú

Jaime Ballesteros empleó su turno de réplica para repli-

car a Fraga, aunque de entrada afirmase: "No creo que haya que perder el tiempo en ese sentido".

Fraga había citado textualmente una declaración del Comité Ejecutivo del PCE, en 1961: "El Partido Comunista exige la reintegración a Marruecos de todos los territorios que, geográficamente e históricamente, le pertenecen". (Y ahí estaban Ceuta, Melilla, Sequet el Hamra y Río de Oro).

El comunista contestaba a lo de "movimiento estratégico teledirigido desde Moscú". Más de noventa países han establecido relaciones con el Frente Polisario ("agentes de Moscú, según el señor Fraga"); treinta y tres con la RAS; la Comunidad Económica Europea, como institución, da también ayudas económicas al Frente Polisario ("quizá sea para el señor Fraga una organización de países agentes de Moscú").

Antes de la votación (121,

Blas Piñar se quejaba por la prohibición del "Día de la Patria Española" en Tenerife. Como el motivo oficial parecía ser que la ley no prevé "las manifestaciones con vehículos a motor", el diputado de Unión Nacional decía:

—La próxima manifestación la solicitaremos para hacerla en camello.

Le tocaba quejarse también —entre otros muchos— a Rojas Marcos. Pero Rojas Marcos andaba fuera, convertido como está en el Marco Polo del andalucismo: hoy, Jomeini; mañana, Gadafi... No sabemos si en busca de petrodólares o llevado por la exageración del componente árabe de Andalucía. Que anda el país desquiciado: unos a tiros, otros con la danza macabra y argentina del corazón de Maciá y algunos poco menos que emparentando al ayatollah y a Juan Ramón por aquello de que Jomeini es lo mismo que Jiménez. Sumemos a ello la general ola de

ra terminar con las licencias extralegales (35.000 pesetas por barco y mes) que se pagan para poder pescar en Marruecos? ¿Qué hay de los acuerdos particulares de algunas empresas con los gobiernos de Angola y Mozambique?

## Tiene mucho mérito

Nadie se quejó tanto como un gallego —Portanet Suárez de Coalición Democrática— por el cierre del diario "El Pueblo Gallego", de la antigua Prensa del Movimiento.

El tribuno Portanet venía a indicar que se cerraba un periódico en Galicia, pero no en Andalucía porque el ministro del ramo (Clavero Arévalo) era andaluz.

Al mismo ministro de Cultura preguntaba el catalán Roca por la hora de cierre de TVE (se refería no a la clausura definitiva sino al cierre de la sesión de noche). Se había prometido —por ahorro ener-

## El discípulo de Quevedo

El último tema tratado —medidas antiterroristas— era de Fraga. Y hablaron, además, Jiménez Blanco, Bandrés, Sánchez Montero, Peces Barba e Ibañez Freire.

Jiménez Blanco hizo una afirmación grave: había como un pacto tácito entre la prensa y los terroristas, por el cual éstos proveen de noticias sensacionalistas y aquella les da inmerecida publicidad. Y frente a la petición de Fraga de dedicar un pleno cada mes al tema terrorista, respondía que era contraproducente convertir al Parlamento en vocero de los terroristas. Vamos que lo mejor era callarse.

Pero Fraga dijo que no. Y arrojó sobre el ucedeo la "Epístola satírica y censoria contra las costumbres presentes de los castellanos, escrita



Los comunistas suelen agruparse en el bar: de izquierda a derecha, Miguel Núñez, Cipriano García, Jaimés Ballesteros, Santiago Carrillo, Sánchez Montero y Marcelino Camacho.



Felipe González, por primera vez como secretario general después del Congreso extraordinario, llega al pleno del otro Congreso. Con él, Máximo Rodríguez Valverde, diputado por Madrid.

sí; 136, no; 9, abstenciones), concluía:

—España, en el asunto del Sahara, no puede permitirse el lujo de ir por detrás.

## Jomeini como Jiménez

Casi en soledad —menos de cien personas en toda la Cámara— iniciamos la tarde del jueves día 11.

Era sesión de quejas (Interpelaciones y preguntas).

analfabetismo que nos invade desde el año 322 (antes de Cristo) que es cuando murió Aristóteles.

En lo que no exageraba Pérez Ruiz (sustituto de Rojas Marcos) era en los problemas pesqueros.

La pesca corresponde al ministro de Transportes. Y Sánchez Terán dijo que este año pescaremos más que en el pasado.

Pero Pérez Ruiz no quedó del todo contento con las explicaciones del ministro de los Siete Mares. ¿Qué se hace pa-

gético— que nunca durarían las emisiones más allá de las once y media de la noche. Y no era así:

—Desde hace diez días estoy intentando comprobarlo personalmente, cosa que tiene mucho mérito.

Discutían Clavero y Roca, y al final respondía el ministro a viva voz, desde el banco azul.

Gritaban los diputados:

—¡No se oye, no se oye!

Y saltaba, inclemente, un socialista:

—¡Es igual!

al conde-duque de Olivares". "Yo como Quevedo", decía. Y dijo:

No he de callar, por más [que con el dedo, ya tocando la boca o ya la [frente, silencio avises o amenazas [miedo.

¿No ha de haber un espíritu [tu valiente?

¿Siempre se ha de sentir [lo que se dice?

¿Nunca se ha de decir lo [que se siente?

(Fotos: RAMON RODRIGUEZ)